

WORT NEWSLETTER

SEPTEMBER 2024
www.weltoffene-region.de

WE+ Abschlussveranstaltung – Junge Führungstalente gestalten die Zukunft in Schmalkalden mit

Studierende erhalten nach erfolgreichem Abschluss des WE+ Seminars ihr Teilnahmezertifikat.



Die WE+ (WORT Empower Plus) Abschlusspräsentationen der Studierenden markierten den finalen Abschluss und Höhepunkt der studentischen Aktivitäten von WE+ im Sommersemester 2024. Entwickelt von Catharina Wassink in Zusammenarbeit mit der Villa K, zielt das WE+ Programm darauf ab, Junge Erwachsene zu Führungspersönlichkeiten zu entwickeln und durch diese eine globale, weltweite Gemeinschaft zu fördern. Die Projekte, die aus der WE+ Initiative hervorgehen, bereichern die Bildungserfahrungen der Studierenden und festigen die Gemeinschaftsbande, wodurch Schmalkalden sich noch stärker zu einem pulsierenden Zentrum für kulturellen Austausch und soziale Innovation entwickelt. Diese studentischen Projekte fördern allesamt Führungskompetenz, Empathie und Gemeinschaftsengagement. Projekte wie „Class Chat“, „Volun-Tears and Laughters“ und „Graffiti Art Workshop“ priorisieren interkulturellen Austausch, Freiwilligenarbeit und künstlerischen Ausdruck. Weitere Projekte fokussieren kulturelle Feste, kommunikative Brettspielabende, interkulturelle Wanderungen und Kunstworkshops für Jugendliche. Die Abschlussveranstaltung fand in fröhlicher und lockerer Atmosphäre am 31. Juli 2024 in der Villa K statt und die Studierenden wurden als WE+-Botschafter:innen geehrt, indem sie von Frau Wassink und Martin Langbein (WORT-Projektleiter) ihre Teilnahmezertifikate überreicht bekamen.

[Erfahren Sie hier mehr über die entstandenen Projekte](#)

WORT bringt Studierende und Unternehmen zusammen

WORT vernetzt regionale Unternehmen mit künftigen Fachkräften.



Am 13. Juni 2024 besuchten 19 Studierende der Hochschule Schmalkalden das Amazon Logistikzentrum FRA3 in Bad Hersfeld. Der von Christian Simoneit und Catharina Wassink organisierte Besuch begann mit einer Unternehmenspräsentation von Erik Truckenbrodt, einem engagierten Absolventen der Hochschule Schmalkalden und Area Manager bei Amazon. Die Studierenden erhielten eine Führung durch das hochmoderne Logistikzentrum und erfuhren von den nachhaltigen Initiativen und Plänen zur Erweiterung der Automatisierungs- und Robotiklösungen des Unternehmensstandortes bis 2027. Eine interaktive Fragerunde mit dem Standortleiter und anderen Teammitgliedern bot wertvolle Einblicke in Karrieremöglichkeiten und den Bewerbungsprozess bei Amazon.

Es war bereits die elfte Betriebsbesichtigung, die vom International Career Service des WORT-Vorhabens organisiert wurde. Diese Ortstermine bieten eine hervorragende Möglichkeit für die Unternehmen, um ihre innovativen Betriebsstätten zu präsentieren. Auch für Studierende sind diese Veranstaltungen erstvoll, um wichtige Kontakte zu knüpfen und einen guten ersten Eindruck als potenzielle Fachkraft zu hinterlassen.

Möchten Sie auch Ihr Unternehmen auf diese Weise unseren Studierenden näherbringen? Nehmen Sie gerne Kontakt zu unserem [International Career Service](#) auf.

WORT organisiert einen zweiten „Kreativ verbunden“-Workshop

Der Workshop war den Akteuren aus den eher ländlich geprägten Gemeinden des Landkreises Schmalkalden-Meiningen gewidmet.

Am Montag, den 10. Juni 2024, ging der WORT-Workshop „Kreativ verbunden“ in die zweite Runde. Nachdem beim letzten Durchlauf originär die Schmalkalder Stadtbevölkerung adressiert war, stand dieses Mal die Bewohnerschaft des ländlichen Raums im genuinen Fokus. „Wie können Zugezogene in einem Dorf schneller heimisch werden?“ „Wie können Menschen mit Migrationshintergrund in soziale Strukturen vor Ort im ländlichen Raum integriert werden?“ Die engagierten Teilnehmenden diskutierten viel über diese und weitere Fragen und entwickelten gemeinsam Strategien, um die Öffnungsbereitschaft vor Ort weiter zu stärken. Die Diskussionen waren intensiv und boten einen fruchtbaren Rahmen, innerhalb dem die Teilnehmenden gemeinsam kreative Ansätze entwickelten, um einerseits das Ankommen von Zugezogenen und andererseits die gesellschaftliche Öffnung der Ansässigen im ländlichen Raum zu verbessern. Die Ergebnisse des Workshops bieten wertvolle Impulse für zukünftige Initiativen und Projekte in den Dörfern und werden nun im Alltag getestet und in einem Folgeworkshop noch detaillierter definiert. Wir freuen uns schon jetzt auf die Fortsetzung!

[Sie wollen dabei sein? Schreiben Sie uns gerne eine E-Mail](#)

Erfolgreicher Workshop: „Thüringer Wahlen verstehen – Folgen begreifen“

Analyse und Diskussion zur politischen Landschaft Thüringens.

Am 17. Juni 2024 fand die Online-Veranstaltung „Thüringer Wahlen verstehen – Folgen begreifen“ statt. Organisiert wurde der Workshop von WORT und dem Institut für Demokratie und Zivilgesellschaft (IDZ). Referent Cornelius Helmert bot eine umfassende Analyse der jüngsten Kommunal- und Europawahlen mit Fokus auf den Ergebnissen der AfD. Es wurden die inhaltlichen Positionen der AfD im Bundestags- und Europawahlprogramm beleuchtet und das „AfD-Paradox“ diskutiert, das die Diskrepanz zwischen öffentlicher Wahrnehmung und den tatsächlichen Folgen einer Wahl der AfD beschreibt.

Die Veranstaltung ermöglichte den Teilnehmenden über ihre Erfahrungen mit politisch dissonanten Meinungen zu diskutieren. Das Onlinemeeting bot zudem eine wertvolle Plattform zur Reflexion und Diskussion der politischen Entwicklungen in Thüringen und deren komplexen Auswirkungen auf die demokratische Kultur.

Jazz-O-Phonics erster Auftritt

Beschwingter Auftakt der Schmalypmischen Spiele mit den Jazz-O-Phonics.



Am Montag, den 17. Juni 2024, fand auf dem Hochschulcampus Schmalkalden ein beeindruckendes Konzert statt, das durch die Kooperation zwischen der Hochschule Schmalkalden, dem Studierendenrat und der Musikschule Schmalkalden sowie durch das WORT-Projekt ermöglicht wurde. Dieses Event markierte den ersten offiziellen Auftritt des neuen Musik-Ensembles und war zugleich das zweite Sommerkonzert der Musikschule.

Unter der Leitung des Jazz-Musikers Carsten Daerr bot das Ensemble ein vielfältiges Jazz-Programm. Über zehn Musiker:innen – darunter Studierende, Professor:innen, Lehrer:innen, Schüler:innen und Stadtbewohner:innen – hatten sich innerhalb von zwei Monaten intensiver Proben auf diesen Tag vorbereitet. Über die improvisatorische Natur des Jazz gelang es, die Musiker:innen zu Kommunikation und zum gegenseitigen Zuspänspielen von musikalischen Einsätzen anzuregen. Somit vereinblicht das Jazz-Ensemble kulturübergreifende Begegnung auf eindrucksvolle Weise. Das WORT-Projekt freut sich, dass das Ensemble fortan nachhaltig von der Musikschule weitergetragen wird. Die Resonanz war überwältigend positiv und die Proben werden nach den Sommerferien fortgesetzt.

WORT organisiert einen LinkedIn Basics Workshop



Am 16. Mai 2024 durften wir besondere Gäste aus der EU-Kommission – vertreten durch Frau Bolodur – und dem Thüringer Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie – vertreten durch Herrn Scheen, Frau Booth, Frau Lärz und Frau Michelfeit – zum Austausch über unser Projekt und unsere Aktivitäten begrüßen. Im neuen Projektbüro in der Schmalkalder Innenstadt stellten Herr Prof. Baier, Präsident der Hochschule Schmalkalden, Dr. Voerkel, Leiter des Dezernats für Studium und Internationales, sowie das WORT-Team das Projekt in seiner ganzen Vielfalt und seine geplanten Maßnahmen für die kommenden Monate vor.

Die sich anschließende Diskussion ließ zwar positive Fragen mehr offen, bot dafür aber umso mehr keine Zukunftsperspektiven für alle Anwesenden. Ein kurzer Spaziergang zum Begegnungszentrum „Milchhalle“ mündete in einem gemeinsamen Mittagessen am Campus der Hochschule.

Wir bedanken uns bei unseren Gästen für die investierte Zeit, den fruchtbaren Austausch und freuen uns schon auf ein Wiedersehen!

Sprachbrücken bauen: Erfolgreicher Start des Schmalkalden Konversationsclubs in Schmalkalden

WORT fördert sprachliche und kulturelle Integration in Schmalkalden.



Die Auftaktveranstaltung des mehrsprachigen Konversationsclubs im WORT-Projektbüro in Schmalkalden am 11. Juni 2024 war ein voller Erfolg. 20 einheimische als auch internationale Teilnehmende fanden sich zusammen, um durch Kontakt und Kommunikation gemeinschaftlich und gegenseitig sprachliche Fähigkeiten und kulturelles Verständnis zu fördern. Der Konversationsclub, der von der venezolanischen Regelschullehrerin Gabriela Velasquez-Riehmann geleitet wird, bringt Menschen verschiedener Sprachen und Kulturen zusammen, um in einer offenen und inspirierenden Atmosphäre einen konstruktiven Austausch von Sprachen und Kulturen zu fördern. Die Kurse werden bisher hauptsächlich in Deutsch und Englisch abgehalten. Bei Bedarf werden die Kurseinhalte auch auf Spanisch oder mit Hilfe der anderen Kursteilnehmenden in anderen Sprachen erläutert. Der Club trifft sich alle zwei Wochen und ermutigt Jede und Jeden sich anzuschließen, um die jeweiligen Kommunikationsfähigkeiten in einem mehrsprachigen Umfeld zu verbessern. Das WORT-Projekt bleibt seinem Bestreben das soziale Gefüge der Gemeinschaft durch integrative Initiativen zu bereichern mit diesem Angebot weiterhin treu.

WORT feiert das Festa Junina als buntes Fest der kulturellen Vielfalt und Integration in Schmalkalden



Ein beeindruckendes Beispiel für kulturelle Vielfalt und Integration war die Festa Junina in Schmalkalden. Organisiert wurde das Event von brasilianischen Studierenden im Rahmen des WORT-Projekts und seiner Initiative WE+. Das lebendige Fest auf dem Altmarkt im historischen Stadtzentrum, welches in den Rahmen der 1150-Jahrfeier der Stadt Schmalkalden integriert wurde, bildete den Auftakt der Initiative „Share Your Party“. Diese WORT-Veranstaltungsreihe zielt darauf ab, den kulturellen Austausch und das gegenseitige Verständnis zwischen dem internationalen Hochschulcampus und der Stadtbevölkerung zu fördern. Das Fest zog zahlreiche Besucherinnen und Besucher an, die sich von den brasilianischen Traditionen begeistern ließen und für ihre lebendigen Ausdrucksformen von Gemeinschaft und Spiritualität bekannt sind. Interaktive Workshops und Spiele ermöglichten es den Teilnehmenden zudem in authentische brasilianische Aktivitäten einzutauchen. Die Veranstaltung diente als Auftakt für zukünftige Kulturveranstaltungen, bei denen Darbietungen aus anderen Ländern gezeigt und ein Geist der internationalen Offenheit ausgestrahlt werden. Die gemeinsamen Anstrengungen der Studierenden, des Iberoamerika e.V., sowie der Partner:innen vor Ort unterstrichen den Erfolg der Veranstaltung und zeigten die Bedeutung der kulturellen Integration im Bildungsbereich.

Neben den eigenen WORT-Veranstaltungen erhielten wir Einladungen zu verschiedenen Netzwerkveranstaltungen. Im Folgenden haben wir eine Auswahl für Sie zusammengefasst:

Konstruktiver Austausch in Altenburg: WORT und THINKA knüpfen neue Kooperationsbande

Am 31. Mai 2024 fand der 19. Erfahrungsaustausch der THINKA-Vorhaben in Altenburg statt. Die Thüringer Initiative für Integration, Nachhaltigkeit, Kooperation und Aktivierung (THINKA) wird ebenso wie WORT vom Freistaat Thüringen und dem Europäischen Sozialfonds Plus gefördert. Das WORT-Projekt wurde gebeten seinen Ansatz zur Fachkräftebindung und -sicherung vorzustellen als auch um Vernetzungen anzuschließen. Martin Langbein kam der Einladung gerne nach und stellte das WORT-Projekt detailliert vor. Die vielfältigen Tätigkeitsfelder sowie die WORT-Weiterbildung zur/zum Beauftragter Weltoffene Organisation* weckten großes Interesse. Ein weiteres Highlight der Veranstaltung war die Sozialraumbegleitung und der inspirierende „Marktplatz für gute Gespräche“, der den Austausch von Wissen befähigte und zahlreiche neue Kooperationsmöglichkeiten zwischen THINKA und WORT aufzeigte. Die Tagung war ein voller Erfolg, geprägt von intensivem Austausch und wertvoller Vernetzung zwischen den Projekten.

Erfolgreiches Arbeitsgespräch in Erfurt: Bundesministerin Svenja Schulze und WORT im Dialog über Fachkräftezuwanderung und Willkommenskultur

Am 10. Juli 2024 fand in der Landesentwicklungsgesellschaft Thüringen (LEG) in Erfurt ein Arbeitsgespräch mit Bundesministerin Svenja Schulze statt. Organisiert wurde das Meeting von der Thüringer Agentur für Fachkräftegewinnung (ThaFF). Das Treffen fokussierte sich auf die Kernthematiken Entwicklungszusammenarbeit und Fachkräftezuwanderung. Neben dem WORT-Projekt nahmen Vertreter:innen des Thüringer Ministeriums für Arbeit, der Handwerkskammer Erfurt und weitere Akteure teil. Frau Wosche (LEG) und Frau Schulze legten zunächst die Bedeutung der internationalen Fachkräftebindung für Thüringen dar. Herr Langbein und Frau Schmalz stellten fortan den innovativen WORT-Ansatz vor, der betont, wie wichtig ein weitoffenes Lebensumfeld für die Anwerbung internationaler Fachkräfte ist. Auch das CRAFT-Projekt der Handwerkskammer erhielt Aufmerksamkeit. In einer angeregten Diskussion mit der Bundesministerin wurden die Pilotprojekte ausführlich besprochen. Der Termin endete mit einer Pressekonferenz, bei der die Ministerin und das WORT-Team zahlreiche Fragen der interessierten Presse beantworteten. Der Termin war erfolgreich und zeigte, dass das WORT-Projekt zukunftsorientiert arbeitet und die richtigen Maßnahmen zur Förderung von Willkommenskultur und interkultureller Öffnung umsetzt.

[Bleiben Sie über unsere Aktivitäten informiert](#)

Ausschreibung: 2000 € für gemeinschaftsfördernde Projekte im Landkreis

Haben Sie Ideen, wie das Zusammenleben aller Menschen im Landkreis kreativ gestaltet werden kann? Das WORT-Projekt lädt dazu ein, Ideen zu entwickeln und auch umzusetzen. In Workshops wurden in den letzten zwei Jahren gemeinsam mit der Bevölkerung neue Begegnungsformate geschaffen, die den Austausch fördern und das Verständnis füreinander stärken. Im vergangenen Jahr konnten schon viele praktische Ideen umgesetzt werden. Bei diesen Projekten soll es nicht stehenbleiben, sondern es braucht mehr Ideen im Landkreis, durch die die Gemeinschaft vor Ort gestärkt wird und Zugezogene besser Anschluss finden. Deshalb gibt es wieder eine Ausschreibung für gemeinschaftsfördernde Projekte – und dafür brauchen wir Sie! Wenn Sie eine innovative, kreative oder ausgefallene Idee haben, wie Begegnungen vor Ort geschaffen und auch gestärkt werden können, bewerben Sie sich mit Ihrem Vorhaben bei WORT. Insgesamt können mehrere neue Mikroprojekte mit jeweils bis zu 2000 € begleitet und finanziell gefördert werden.

Mehr Informationen und eine Vorlage zur Bewerbung finden Sie auf [unserer Webseite](#).

WORT-Veranstaltungen in 2024

Verpassen Sie nichts!

- 24.09. Hinter den Kulissen der Ausländerbehörde des Landkreises Schmalkalden-Meiningen: Fakten statt Gerüchte *Milchhalle, Schmalkalden*
- Ab Sept. 24 Weiterbildung Beauftragte Weltoffene Organisation *Suhl*
- 09.10. Vereins-Speed-Dating *Campus Hochschule Schmalkalden*
- 21.10 2 Jahre WORT: Rückblicke – Einblicke – Ausblicke *Auer Gasse 12, Schmalkalden*

Interessieren Sie sich für eine unserer Veranstaltungen? Kontaktieren Sie uns gerne für weitere Informationen.

wort@hs-schmalkalden.de

Sie können **per E-mail** den WORT-Newsletter abonnieren oder abbestellen.

WORT Projekt
Hochschule Schmalkalden
Blechhammer 9
98574 Schmalkalden

Projektleitung
Herr Martin Langbein
in Kooperation mit
interculture.de e.V.

wort@hs-schmalkalden.de
www.weltoffene-region.de

WORT NEWSLETTER

SEPTEMBER 2024
www.weltoffene-region.de

WE+ closing event – Young leadership talents help shape the future in Schmalkalden

Students were awarded certificates of participation upon successfully completing the WE+ seminar.



The final presentations of the WE+ (WORT Empower Plus) program marked the conclusion and highlight of student activities for the summer semester of 2024. Developed by Catharina Wassink in collaboration with Villa K, WE+ aims to develop young adults into leaders and promote a global, inclusive community through their efforts.

The projects that originated from the WE+ initiative enhance students' educational experiences while strengthening community ties, helping Schmalkalden become a more dynamic center for cultural exchange and social innovation. These student-led projects all emphasize leadership, empathy, and community engagement. Examples include "Class Chat," "Volun-Tears and Laughters," and "Graffiti Art Workshop," which focus on intercultural exchange, volunteerism, and creative expression. Other projects include cultural festivals, board game nights to foster communication, intercultural hikes, and art workshops for young people.

The closing event, held in a lively and relaxed atmosphere on 31 July, 2024, at Villa K, celebrated the students as WE+ ambassadors. They received their certificates of participation from Ms. Wassink and Martin Langbein, the WORT project manager.

[Find out more about the projects here >](#)

WORT brings students and companies together

WORT connects regional companies with future specialists.



On 13 June, 2024, 19 students from Schmalkalden University visited Amazon's logistics center, FRA3, in Bad Hersfeld. The visit, organized by Christian Simoneit and Catharina Wassink, kicked off with a company presentation by Erik Truckenbrodt, an enthusiastic Schmalkalden University graduate and current Area Manager at Amazon. The students were then taken on a guided tour of the state-of-the-art logistics center, where they learned about Amazon's sustainable initiatives and its plans to expand automation and robotics at the site by 2027.

An engaging Q&A session with the site manager and other team members offered valuable insights into career paths and the application process at Amazon, giving students a deeper understanding of the company's work environment and opportunities.

This was the eleventh site visit organized by the International Career Service under the WORT project. These visits provide a great platform for companies to showcase their cutting-edge operations while giving students a chance to network and make strong first impressions as potential future specialists.

Would your company like to introduce itself to our students in a similar way? Get in touch with our **International Career Service** to learn more.

WORT organizes second "Creatively connected" workshop

The workshop was dedicated to stakeholders from the more rural communities in the district of Schmalkalden-Meiningen.

On Monday, June 10, 2024, WORT held the second edition of its "Creatively Connected" workshop. While the first workshop targeted residents of the town of Schmalkalden, this time the focus shifted to those living in rural areas. Key questions such as, "How can newcomers feel more at home in a village?" and "How can people with migration backgrounds be better integrated into rural social structures?" sparked lively and thoughtful discussions. The dedicated participants worked together to develop strategies aimed at fostering a more welcoming and open environment in their local communities.

The discussions were both in-depth and productive, providing a creative space for participants to brainstorm ways to improve the experience of newcomers and enhance the social openness of rural residents. The workshop's results offer valuable insights for future projects and initiatives, which will now be tested in real-life settings and further refined in an upcoming follow-up workshop. We are already excited for the next round!

Would you like to participate? Feel free to send us an email >

Successful workshop: "Understanding Thuringian elections – grasping the consequences"

In in-depth analysis and discussion of Thuringia's political landscape.

On June 17, 2024, the online event "Understanding Thuringian Elections – Grasping the Consequences" was held, organized by WORT in collaboration with the Institute for Democracy and Civil Society (IDZ). Speaker Cornelius Helmert provided a thorough analysis of the recent local and European elections, with particular attention to the rise of the AfD (Alternative for Germany) party. The AfD is a right-wing populist party known for its anti-immigration stance and Euroscepticism. The event explored the AfD's policy positions in both the Bundestag and European Parliament election platforms, and delved into the "AfD paradox" – the gap between public perception of the party and the actual impact of voting for them.

Participants were given the opportunity to share their own experiences with politically contrasting views, fostering open discussion and reflection. The event served as a valuable platform for understanding the complex political developments in Thuringia and how they influence democratic culture.

Jazz-O-Phonics' Debut Performance

A Vibrant Kickoff to the Schmalympic Games



On Monday, June 17, 2024, the Schmalkalden University campus came alive with the exhilarating concert made possible through the collaboration of Schmalkalden University, the Student Council, the Schmalkalden School of Music, and the WORT project. This event not only marked the debut of the newly formed music ensemble, Jazz-O-Phonics, but also served as the second summer concert hosted by the music school.

Under the skilled direction of jazz musician Carsten Daerr, the ensemble delivered a dynamic and varied jazz program. More than ten musicians—students, professors, teachers, school pupils, and local residents—dedicated two months to intensive rehearsals, preparing for this exciting day. The improvisational spirit of jazz fostered musical dialogue and interaction among the performers, allowing them to communicate and share their artistry with one another.

Jazz-O-Phonics is a powerful symbol of cultural exchange and collaboration, perfectly aligning with the values of the WORT project. The project team is thrilled that the ensemble will continue receiving support from the music school. With overwhelmingly positive feedback from the audience, rehearsals are set to resume after the summer break, ensuring that this promising ensemble will continue to grow and inspire.

WORT organizes a LinkedIn Basics Workshop



On 28 August 2024, the "LinkedIn Basics Workshop" took place at Schmalkalden University of Applied Sciences, organized by Christian Simoneit and Catharina Wassink. The event offered the participating students a sound insight into the strategic use of LinkedIn as a platform that has established itself as indispensable for professional networking and career development. LinkedIn enables users to present themselves, make valuable professional contacts and make targeted use of career opportunities.

The aim of the workshop was to teach participants the basics of profile creation and optimization. The high practical relevance of the workshop meant that students were able to apply what they had learned immediately.

Due to the positive response and high demand, WORT plans to offer the "LinkedIn Basics Workshop" again in the winter semester 2024/25. In addition, a "LinkedIn Advanced Workshop" will be offered on 11 December 2024, which will focus on targeted network building and job search strategies for students.

Building language bridges: Successful launch of the multilingual conversation club in Schmalkalden

WORT promotes linguistic and cultural integration in Schmalkalden



The kick-off event for the multilingual conversation club, held at the WORT project office in Schmalkalden on 11 June, 2024, was a resounding success. Twenty local and international participants gathered to enhance their language skills and deepen cultural understanding through meaningful communication and interaction. Led by Venezuelan schoolteacher Gabriela Velasquez-Riehmann, the club creates a welcoming space where people from diverse linguistic and cultural backgrounds can engage in a constructive exchange, fostering an open and inspiring atmosphere.

Currently, the sessions primarily take place in German and English, with additional explanations in Spanish or other languages as needed, thanks to the support of fellow participants. Meeting every two weeks, the club encourages everyone to join, offering an excellent opportunity to improve communication skills in a multilingual setting.

Through this initiative, WORT continues its commitment to strengthening the community's social fabric by promoting inclusion and cross-cultural dialogue.

WORT Celebrates Festa Junina: A Vibrant Festival of Cultural Diversity and Integration in Schmalkalden



The Festa Junina in Schmalkalden was a remarkable celebration of cultural diversity and integration. Organized by Brazilian students as part of WORT's WE+ initiative, the lively event took place in the historic Altmarkt and was incorporated into Schmalkalden's 1150th anniversary festivities. The festival marked the launch of the "Share Your Party" initiative, a series of WORT events designed to foster cultural exchange and strengthen the bond between the university's international community and local residents.

Drawing a large crowd, the celebration captivated visitors with its vibrant showcase of Brazilian traditions, which are renowned for their sense of community and spirituality. Interactive workshops and games allowed participants to fully experience authentic Brazilian festivities, further enhancing the spirit of cultural immersion.

The event set the stage for future cultural festivals that will highlight performances from other countries, emphasizing a spirit of international openness. The successful collaboration between students, Iberoamérica e.V., and local partners highlighted the importance of cultural integration within education and underscored the significance of community-building efforts.

In addition to our own WORT events, we received invitations to various networking events. We summarised a selection for you below:

Constructive Exchange in Altenburg: WORT and THINKA Forge a New Partnership



On 31 May, 2024, the 19th THINKA project exchange took place in Altenburg. Like WORT, the Thuringian Initiative for Integration, Sustainability, Cooperation, and Activation (THINKA) is supported by the Free State of Thuringia and the European Social Fund Plus. WORT was invited to present its approach to retaining and securing skilled workers and to foster networking opportunities. Martin Langbein, representing WORT, gladly accepted the invitation and provided an in-depth overview of the project's particulars.

The presentation sparked significant interest, particularly in WORT's diverse areas of activity and its „Representative of a Cosmopolitan Organization“ training program. A key highlight of the event was the social space tour and the engaging „Marketplace for Good Conversations“, which facilitated meaningful exchanges of knowledge and uncovered numerous new avenues for collaboration between THINKA and WORT. The conference was a resounding success, marked by fruitful discussions and valuable networking that strengthened ties between the two projects.

Productive Meeting in Erfurt: Federal Minister Svenja Schulze and WORT Discuss Skilled Worker Immigration and Welcoming Culture

On 10 July, 2024, a working meeting with Federal Minister Svenja Schulze was held at the State Development Corporation of Thuringia (LEG) in Erfurt. Organized by the Thuringian Agency for the Recruitment of Skilled Workers (ThaFF), the meeting focused on two critical topics: development cooperation and skilled labor migration. Alongside the WORT project, representatives from the Thuringian Ministry of Labor, the Erfurt Chamber of Crafts, and other key stakeholders participated in the discussion.

Ms. Wasche (LEG) and Minister Schulze opened the meeting by highlighting the importance of retaining international skilled workers for the future of Thuringia. Following this, Mr. Langbein and Ms. Schmalz presented WORT's innovative approach, which emphasizes the significance of creating a welcoming and cosmopolitan environment to attract and retain global talent. The CRAFT project, led by the Chamber of Skilled Crafts, was also a focal point of discussion.

A lively exchange ensued, with Minister Schulze engaging in detailed discussions about these pilot projects and their potential impact. The meeting concluded with a press conference, where the Minister and the WORT team fielded numerous questions from the media.

Overall, the event can be considered a success, demonstrating that the WORT project is forward thinking and implementing effective strategies to promote a culture of openness and intercultural inclusion.

Stay informed about our activities >

Call for Proposals: €2000 for Community-Promoting Projects in the District

Do you have ideas on how to creatively enhance the coexistence of all people in our district? The WORT project invites you to develop and realize your ideas. Through workshops over the past two years, we have collaboratively created new formats for encounters with local residents to promote dialogue and strengthen mutual understanding. Last year, many practical ideas were already implemented. Our goal is to go beyond these projects and implement more ideas that will strengthen the local community and help newcomers better connect. That is why we are once again inviting applications for community-promoting projects—and we need you!

If you have an innovative, creative, or unusual idea of how local encounters can be created and strengthened, apply to WORT with your project. Several new micro-projects can receive support and financial funding of up to €2000 each. You can find more information and an application template on **our website**.

WORT Events in 2024

Don't miss a thing

24.09. Behind the Scenes at the Foreigner's Office, Schmalkalden-Meiningen District: Facts Over Rumors *Michhalle, Schmalkalden*

Starting 24.09. Representative for a cosmopolitan organisation *Suhl*

09.10. Club Speed Dating *Schmalkalden University Campus*

21.10. 2 Years of WORT: Reflections, Insights, and Future Outlooks *Auer Gasse 12, Schmalkalden*

Are you interested in one of our events? Please contact us for further information.

wort@hs-schmalkalden.de >

You can subscribe or unsubscribe to the WORT newsletter via **per E-mail**.

WORT Projekt
Hochschule Schmalkalden
Blechnhammer 9
98574 Schmalkalden

Project coordination
Mr Martin Langbein
in cooperation with
interculture.de e.V.

wort@hs-schmalkalden.de
www.weltoffene-region.de

